
11.3 北九州集会

憲法いいね 憲法活かして広げよう！
　秋晴れの集会。好天に恵まれ、300 人が参加。
　ふるさとの街・北九州。　窮地に追い詰められた岸田
政権に、平和・くらし・憲法・・みんなの要求を持ち寄っ
た手づくりの成功に励まされました。「平和をあきらめな
い北九州ネット」の呼びかけ。
　全港湾労働組合の若者たちが大勢参加して、ひときわ
「給料あげろー」「最賃あげろー」の熱唱が頼もしい。
　日本共産党は市議団、そしてあと半年に迫った県議選
候補を先頭に、頑張ります 

（仁比聡平氏FBより）

研究所設立45周年記念
第42回福岡県自治体フォーラム

　11 月 6日（日）、上記フォーラ
ムが開催されました。基調テーマ
は「戦争するヒマありません、日
本国憲法はいのちのタスキ、今つ
なぎ合わせよう」。午前（第１部）
は、記念講演。講師：帚木逢生先
生（作家・精神科医）、演題：「ギャ
ンブル依存症の恐ろしさと国のザ
ル法」。
 　午後（第２部）は、7分科会。
①日本国憲法をどう活かすか・・

これからの日本と世界、②コロナ禍が浮き彫りにした行
政の現実と主権者・市民の課題、③地球環境の危機と地
域づくり、④食料危機は来るか、⑤住民主体のまちづく
りをどう創るか、⑥問われる日本人の歴史認識・・加害
の歴史にも目を向けよう、⑦特別講座・映画を楽しみ学
ぶ　講師：矢野寛治氏（映画評論家・作家）
　記念講演と特別講座（第 7分科会）は、研究所ホーム
ペ－ジ（ユーチュ－ブ）で無料公開しています。

1212月月22日日 選挙確認団体結成総会 選挙確認団体結成総会

　北九州市民の会は 11月 15日夜、市立戸畑生涯学習セ　北九州市民の会は 11月 15日夜、市立戸畑生涯学習セ
ンターで企画運営委員会を開催し、来年 2月 5日投開票ンターで企画運営委員会を開催し、来年 2月 5日投開票
予定の北九州市長選挙の候補者を決定したことを報告し予定の北九州市長選挙の候補者を決定したことを報告し
ました。11月 22日の市民の会幹事会で候補者本人が決ました。11月 22日の市民の会幹事会で候補者本人が決
意表明する予定。意表明する予定。
　北九州市長選をめぐっては、すでに 3人が立候補を表　北九州市長選をめぐっては、すでに 3人が立候補を表
明しています。北橋健治市長は立候補せず、3人のうち明しています。北橋健治市長は立候補せず、3人のうち
の元国交省官僚を支援することを明らかにしています。の元国交省官僚を支援することを明らかにしています。
　企画運営委員会によれば、立候補を表明している 3人　企画運営委員会によれば、立候補を表明している 3人
は 16 年間の北橋市政を基本的に引き継ぐ候補であり、は 16 年間の北橋市政を基本的に引き継ぐ候補であり、
16年間の総括を行い対峙する方針を改めて示すとしてい16年間の総括を行い対峙する方針を改めて示すとしてい
ます。ます。
　11月 22日の候補者発表後、12 月 2日午後 6時半から　11月 22日の候補者発表後、12 月 2日午後 6時半から

選挙確認団体の結成総会を市立戸畑生涯学習センターで選挙確認団体の結成総会を市立戸畑生涯学習センターで
開きます。基本政策についても並行して議論し、12月か開きます。基本政策についても並行して議論し、12月か
ら本格的な活動をスタートさせる予定です。ら本格的な活動をスタートさせる予定です。

第 203 号 市民の会ニュース 2022 年 11 月 15 日（１）

候補者決定 始動へ候補者決定 始動へ2023年
北九州市長選



第 203 号 市民の会ニュース 2022 年 11 月 15 日（２）

ご案内

　11月 4日（金）、16時 30 分から日米共同訓練に反対す
る集会が築城基地前であり、参加しました。主催側がカ
ウントしてみて 100 人にちょっとだけ届かない参加者数
だったということですけど、市民運動や共産党、社民党、
労働組合など幅広い参加でした。
　共同訓練は今月 10日から 18日までで、嘉手納からF
－ 15 が 12 機（人員 190 人）来て、地元築城所属の F2　
12 機と戦闘機戦闘訓練を四国沖の訓練空域で行う、とい
うのが防衛省の発表です。しかし、集会アピールに書い
てましたけど、同時期に大規模な統合演習「キーン・ソー
ド 23」が行われるので、その一環であることは間違いな
いようです。
　その「キーン・ソード」が中国を挑発し、またもや緊
張関係を高めるのではないか、そんなことよりも戦争に
ならないために何をなすべきかを考えろ、というのが集
会の訴えです。
　築城基地は、米軍の緊急時使用という名目で、滑走路
延長や弾薬庫、宿舎、庁舎が建設され、来月から米軍に

引き渡される、というような話を、共産党行橋市議の徳
永さんが報告してました。
　中国との関係でいえば対立ばかりで、外交上、友好的
なものはほとんどない。それどころか、あちこちで軍事
的偶発的なことが起きかねない状況があります。いつも
かつも、こんな状態ということは、いつもかつも緊急時
といっても差し支えないわけで、米軍使用は常態化する
ことは目に見えていると思いませんか。
　安倍内閣以降、政府のやることは、軍事的なことばかり。
外交で光るものがひとつもない。残念な国です。

（竹内俊一氏FBより）

築城基地で日米共同訓練に反対する集会築城基地で日米共同訓練に反対する集会

軍事力ではなく軍事力ではなく外交力で外交力で


